

ARCHIVO EL SOL DE TOLUCA



El trabajo de campo es fundamental

EVITAR CONDICIONAMIENTO DE VOTO

Necesaria la observación ciudadana

ARTURO AGUILAR B

Especialistas reconocen el papel de la sociedad civil organizada para combatir el clientelismo electoral

Para disminuir el condicionamiento del voto, mediante la entrega de programas sociales e inhibir los delitos electorales, los ciudadanos deben tener una participación activa e informada.

Así lo explicó Jorge Serrano, colaborador de la asociación "Tendiendo Puentes A.C.", quien pidió ejercer los derechos ciudadanos desde la observación electoral en este proceso de elección de gobernadora en la entidad mexicana.

"Hemos observado la entrega de programas sociales para evitar que se dé, precisamente el condicionamiento, y si se llega a dar que se avise a la autoridad competente para realizar la respectiva denuncia", explicó.

Reconoció el papel de la sociedad civil organizada para combatir el clientelismo electoral, a través de la identificación de las regiones altamente vulnerables.

Por lo que el trabajo de campo que realicen las organizaciones civiles es vital para que el electorado se dé cuenta del condicionamiento electoral a través de los

programas sociales.

"Tenemos ejemplos muy claros, desde poder estar presentes en la entrega de los programas.

"Pero también, en estar presentes, en tocar las puertas de la población en general para identificar quiénes pueden ser sujetos al derecho de este beneficio para que no se condicione", concluyó.

Es decir, estar hablando cara a cara puede combatir el clientelismo, pues las personas son susceptibles a pensar que un partido diferente al gobierno actual, en caso de ganar, puede cancelar los programas sociales.

O en sentido contrario, que el partido que actualmente gobierna asegure que se aumente o no.

Por último, en este sentido, criticó que el actual gobierno federal disminuyó las colaboraciones con la sociedad civil organizada, por lo que existe opacidad en los programas sociales federales.

CAMPAÑAS

Las campañas electorales en el Estado de México y en Coahuila se acercan a la recta final, y mientras se preparan los últimos debates y cierres de campaña, también se avecina la veda previo a las elecciones del domingo 4 de junio.

De acuerdo con el Instituto Nacional Electoral (INE), las campañas electorales terminan el miércoles 31 de mayo.

El trabajo de campo que realicen las organizaciones civiles es vital para que el electorado se dé cuenta del condicionamiento